
去年以来，交警部门优化调
整了内环快速路的指路标志。目
前交警部门在优化新华快速路的
指路标志，接下来将对机场快速
路进行优化。

据了解，由于市区快速内环
已更名为东内环快速路、南内环
快速路、西内环快速路、北内环快
速路，其他快速路分别更名为江
海快速路、凤翔快速路、机场快速
路、金城快速路、新华快速路、高
浪快速路、蠡湖快速路，所以要更

新指路标志上的路名。同时更换
指路信息有误的标志，补充缺失
的指路信息，并且将出口通往高
架还是地面道路区分标注。同一
块标志上有不同路名的，根据国
标把地点信息由近及远按自上而
下的顺序排列。增设快速路出口
预告，结合出口之间的间距实际，
设置下一出口预告以及1000米、
500 米、出口确认等预告标志。
指示重要出口信息时，在出口标
志下方增加出口位置或出口车道
信息。此外对于环线交通功能和
射线交通功能都很强的立交，将
环线转向交通和射线交通均按主
线标准进行指引。交警表示，通
过优化措施将使快速路指路标志
更为统一和精准。

（晚报记者 念楼、巫晓凌）
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店招标牌

整治过程中，市城管局提出基本
的美观要有留白。通过划定点和线，
对各区域实行分类分级分层次管理。
比如以道路划分，分为主干道、快速
路、背街小巷、居民小区；以点位划分，
商业区、沿湖沿水沿山区域、历史保护
街区和特色街区。为此，城管部门还
将通过竞赛的形式，邀请社会各界来
参与店招设计，引入更时尚、更具特色
的元素，设计出不同风格的店招。竞
赛过后，他们会将优秀的作品汇集起
来，建立起城市美学的素材库，为店招
设计提供更多素材和模板。在特定沿
线特定点，可以在标准内灵活设置店
招，这也能避免出现千店一招的情况。

在店招更换问题上，吴处长正在
倡导模块化店招设计，“能在不破坏底
板的情况下，将需要更换的文字或

logo安装到底板上，若店铺易主，换
新的店铺名称也方便”。

如今不少街区的店招设计会前置
化进行。新（改）建街区或综合体的店
招标牌，在投用前就由城管部门会同
规划、交警等相关部门对规划设计方
案进行论证。比如该区域店招适合什
么风格，立地标牌该设置哪里，以避免
实际设置后因不符合规范而返工。
2009年以来，城管部门已累计对全市
240余处综合体店招组织了论证。
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驾驶人在路上常能看到各种
各样的标志牌，指路标志就是其
中重要的一种。虽然出门使用手
机导航的驾驶人越来越多，但规
范合理的指路标志仍起到不可或
缺的指示作用，而且一定程度上
代表着城市形象。

“我要去高浪路的地面道路，
为什么没有指路牌呢？”市民周先
生开车沿机场快速路由南往北行
驶时，因看不到指路牌而错过了
高浪路地面道路的出口，只好转

入高浪快速路，下了高架在地面
路上掉头行驶。一些驾驶人在新
华快速路上也遇到过类似情况。

从交警支队了解到，在对快
速路的指路标志排查中，交警也
发现了某些地方存在指示缺失的
情况。除了市民反映的问题，交
警还梳理出指路标志缺少下一出
口预告、指示信息错误、指引信息
过多等一系列需要解决改善的问
题。比如机场快速路由北往南方
向，有几块标有吴都路的标志牌
就出现了指向错误。又如一些指
路标志上同时标着五六个路名，
会把不熟悉路线的驾驶人看懵。

陈旧和不美观怎么破？

无锡的店招，存在的普遍问题是档
次较低，很多店招都是用的亚克力字，有
的店主为省钱就做个布幅店招。时间一
长，整条街的店招看上去参差不齐，有的
破损脱落，严重影响整条街区的景观。

按技术规范要求，店招上不应出现电
话号码，可有些店主还是放上去了。“有的
市民觉得整治过后，店招是新了，但颜色
搭配较俗气，样式太土，并没有让人感受
到美”，无锡市城管局市容处吴芸婕说，这
就需要管理者进一步提升审美水平。

重复更换是否浪费？

店招提升后并非永久不换，现在商
铺经营者更替较频繁，常出现店招刚更
新过，店铺就换了店主，需要重新做店
招。有的新店招背后还留有老店招的痕
迹。若是店铺更迭频率普遍较快，整条
街区的店招更换不仅增加了成本，风格
也会回到参差不齐的状态。

2020年，为营造“安全、整洁、
美观、有序”的户外广告设施设置
环境，专门制定了《无锡市户外广
告和店招标牌设施安全专项整治
行动方案》，结合市容环境综合整
治“春雷行动”，组织开展专项整
治，全市共规范提升4197处，面积
5.3万平方米，拆除各类户外广告和
店招标牌设施20986处，35.4万平
方米，其中构成安全隐患的2531
处。2020年，制订下发《无锡市户
外广告和店招标牌设施设置安全
管理工作规范》。开展户外广告设
施安全隐患大排查，在办理许可的
同时签订安全承诺书发放告知书，
截至目前，累计发放《户外广告和
店招标牌设施安全告知书》52112
份，3685处户外广告设施已完成安
全隐患督查。
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有讲究：
如何让小招牌
当好城市“大门面”

市民如果有好的建
议、经验做法，欢迎拨打
本报热线88300000 或者
给本报微信公众号留言。

店招牌和指路牌既是城市的细节，也是城市
的“门面”，该如何设置得更加科学合理又美观实
用呢？记者就此采访了相关部门。

滨湖区建筑路上的店招看似统
一，实则颜色和字体不同，边框上还有
一些修饰。

一家电机店的店主陈先生说，这
些新招牌是国庆节期间亮相的，不
用经营者掏钱，还挺好看的。他透
露，之前的店招也是街道统一做的，
虽然也不错，但新店招显得更为个
性化。

离街道不远的一条背街小巷里，
王先生的店铺店招是两年前统一更换
定制的。“店招没花我们钱，不过感觉

美观性方面还有改善空间。”他说，一
条街上的店招都是黄底红字，被大家
戏称为“番茄炒蛋”，店招换上才两年，
字都有点翘边了。

家住新吴区的邵女士说，她在一
条刚改造完的街上看到，店招几乎都
是灰底，虽然字体颜色有不同，但辨识
度不高，加上建筑也是灰色的，看着就
不鲜亮了。

新设计的指路标志简单明了、内容醒目，
一个明显变化是把英文去掉了。原来的指路
标志上有中英文对照，不过这种做法在国标
中无硬性规定，可在周边城市并不少见。不
过，除了地面道路指路标志仍保留英文，以及
近两年通车的江海西路快速路、蠡湖快速路
指路标志较新、内容无误会暂时保留英文之
外，其他现有快速路以及今后新通车的快速
路指路标志都将取消中英文对照。

取消英文一度引起异议，最终“简化方案”
胜出。交警支队秩序大队民警说，时速80千米
的情况下，汽车每秒移动22.2米，即使时速降
到60千米，每秒也要移动16.7米。通常驾驶
人会注意百米以内的指路标志，从阅读到大脑
作出反应，加上要变道下高架还需要打方向
灯、观察旁边车道情况等，真正阅读指路标志
的时间往往只有两秒钟。在这么短的时间里
很难同时看中英文，而且英文字母小看不清
楚，放在指路标志上反而显得占地方。“快速行
驶中，简单的指路标志更能让驾驶人准确接受
信息”，因此将英文去掉，包括把原有的“出口”
两字也去掉，留下一个直白的箭头。

指路标志不准确
是如何造成的呢？

交警解释，快速
内环通车十多年，实
际使用中会发现需要
完善的地方。有些路
名以及地名已发生变
化，虽然坊间还会使
用老提法，但标在指
路 标 志 上 就 不 合 适
了。而且一些指路标
志“上岗”时交通标志
国标尚未实施，所以
会出现少数“个性化”
标志。例如按国标蓝
色指示牌为一般道路
使用，绿色指示牌为
高速公路和城市快速
路使用，现实中会发
现有蓝色指示牌挂到
了快速路上。
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